

Geistige Rüstungsarbeit wird

②

Dageblätter sind dem Dienst des Vergänglichen, des täglich neuen Geschehens verpflichtet. Von ihnen auch geistige Richtlinien erwarten, nach denen sich Künftiges gestalten muss, die Unmögliches verlangen. Wie zu keiner anderen Zeit ist der Zeitschrift die Aufgabe gestellt, das Denken zu fördern, das Wollen durch die Idee zu beseelen, aus ihr den schöpferischen Willen zu befähigen, den Sinn der Ereignisse zu erheben und den Geist der Geschichte lebendig zu erhalten, kurz all das in den Bereich der Arbeit und Klugheit zu ziehen, was zur geistigen Rüstung einer ungewöhnlichen Zeit gehört, wie der unseren. Daneben gilt es, die Grundlagen der politischen Bildung neu zu legen, die Mission Deutschlands und Österreichs zu übernationaler Staatenbildung ins Auge zu fassen, die Fragen einer neuen Wirtschaftsgemeinschaft, einer Bodenreform und der Sicherung unseres Mittelstandes zu erörtern, die nationalen und humanistischen Bildungssiecle von höheren Gehaltspunkten aus abzuheben, den erneuerten Geist unserer Hochschulen zu pflegen, die Erziehung unseres Handelstandes und sein Verantwortungsgefühl zu fördern, der Lebensfremdheit und Weltunkenntnis der intellektuellen Kreise, der geistigen Indolenz der wirtschaftlich tätigen Schichten entgegenzuwirken und nicht zuletzt die deutsche Jugend, unser Vermächtnis an die Zukunft, der Verwahrlosung der Kriegssabre zu entziehen und mit Hilfe eines gesicherten Familienlebens und einer innerlich erneuerten Schule zu lebensfüchtigem Leben eines größeren Zeitalters zu machen. An all diesen Aufgaben wollen wir im bevorstehenden Jahrgang des "Hochland" positiv mitarbeiten, indem wir das Verantwortungsgefühl dafür wecken und auch praktische Vorschläge dazu entwickeln.

Sollte, was Gott geben möge, in die Zeitspanne des kommenden Jahrgangs das große Ereignis der Friedensgestaltung Europas hineinfallen, so wird nicht nur in der bereits angekündigten Weise, sondern in ganz unmittelbarer Begegnung der auftauenden Probleme unsere leidenschaft-

Die Parole einer neuen Zeit sein

siche Teilnahme an diesem Meisterwerk zum Ausdruck kommen. Höher als Erhabung und Ländereien steht uns das Ideal einer neu gesichteten Kulturgemeinschaft Europas.

Kunst, Literatur und Dichtung

als Ausdrucksformen des geistigen und seelischen Lebens bleibt nach wie vor im "Hochland" ein breiter Raum zugewiesen. Positiv mitformend an den höheren und höchsten Erfahrungen unseres Geschlechts und nicht bloß kritisch wollen wir uns betätigen.

Doch über alle Fragen nur Autoren zu Worte kommen, die durch Erfahrung, Wissen und Stellung ihnen gewachsen sind, dafür zeugt der bisherige Mitarbeiterkreis der Zeitschrift, der im neuen Jahrgang manche überraschende Erweiterung finden wird.

Der neue Roman:

Mari Madlen

Ein Roman aus der Rhön von Leo Weismantel ist die Erstlingshöpfung eines Dichters, der, tief in die Mythen- und Sagenstimmung seiner Heimat eingetaucht, einen großen, in Gegensätzen der Weltanschauung wortelnden Stoff mit dichterischer Eigenwilligkeit, Kraft und Phantasiefreudum gestaltet. Das Werk reiht sich würdig den großen Romanen an, durch die "Hochland" schon wiederholt die allgemeine Teilnahme herausgefordert und die Meister in Bewegung gebracht hat.

Kleinere erzählende Beiträge stehen in Autórt von Karl Linzen, Max Fischer, Andreas Echbrecht und anderen.

Und so bitten wir denn, nicht bloß uns treu zu bleiben, sondern im Freunden- und Bekanntenkreis für die Ausbreitung der Zeitschrift zu wirken.

Redaktion und Verlag.



Wie bitten
Sie verlangen
Bestellzettel
liegt bei

Jos. Kösel'sche
Kempten Buchhandlung München

Erstes Heft pro erstes Quartal (4.50) 3.15 bar. Von 33/30 Ex. an à M

bar. Freiex. 11/10, bdw. Heft 1 mit 25%, ältere Hefte mit 50% gemischt